

Wintersemester 2020/2021

- [Sitzung 2021-03-24](#)
- [Sitzung 2021-03-03](#)
- [Sitzung 2021-02-10](#)
- [Sitzung 2021-02-03](#)
- [Sitzung 2021-01-27](#)
- [Sitzung 2021-01-20](#)
- [Sitzung 2021-01-13](#)
- [Sitzung 2020-12-16](#)
- [Sitzung 2020-12-09](#)
- [Sitzung 2020-12-02](#)
- [Sitzung 2020-11-25](#)
- [Sitzung 2020-11-18](#)
- [Sitzung 2020-11-11](#)
- [Sitzung 2020-11-04](#)

Sitzung 2021-03-24

Post	Protokoll
• keine	Fachschaftssitzung
Datum	24.03.2021
Zeit	18:00 - 19:37
• Christian A. hat die FS offiziell verlassen; wir danken ihm für seine Mitwirkung	Protokollant:in Heiko, Benjamin
• Fragen zum Teilzeitstudium	
Redeleitung Jannis antwortet	
• Digitaler Escape-Room werden noch Helfer gesucht (melden bei Nadja)	
Anwesende	Corona
Mitteilungen	Benjamin B., Jannis, Moritz H., Robert J., Domink L (FS Psy), Max (FS Psy)
Anwesende online:	

- Neuer Dekan Felix Wolf, neuer Prodekan Christian Reuter (ab dem 01.04)
- Ophase sucht noch helfende Hände

Termine

- 01.04. FBR (wenn ich es richtig verstanden habe?)
- 6. & 07.04. O-Phase
- 12.04. Vorlesungsbeginn (Digital)
- 14.04. Nächste FS-Sitzung

Rückblick

“ bteil

Winterophase und Vorkurs (alle)

- Für beide Posten wird über studierende@ gefragt

Unterausschüsse & Gremien

LuSt

- Kommandes Semester wird ein digitales Semester
- Ergebnisse der Absolvent*innen Befragung liegen vor
 - NaWi haben generell längere Studienzeiten
 - Durchschnittsalter liegt bei 28 der Masterabsolvent*innen
- Es wurde ein Entwurf der 6. Novelle der ABP vorgestellt
 - Bei Interesse am Dokument gerne an Jannis wenden
- Studierende fordern eine Lösung zur Geräteleihe für Prüfungen
 - z.B. Nutzung von Computer Pools etc. durch verbindliche Anmeldung
- Fehlende Freiwilligkeit bei der Nutzung von Proctorio
 - Proctorio wird sowohl in der Fern- als auch in der Präsenzprüfung verwendet
 - Es wird keine Alternative zu Proctorio angeboten, was von den Studierenden kritisiert wird
- Überführung von IST in einen kooperativen Studiengang
 - Die Informatik würde nur eine beratende Rolle einnehmen
 - Soll FB Elektrotechnik unterliegen
- Ausschreibungen für Athenepreis wurden versendet
 - bis zum 28.06. beim LuSt für Nominierungen melden
- Bachelor und Master of Education 3. Prüfungsregel
 - 3. Prüfung als Mündliche Prüfung ablegen, dadurch ist aber keine 4. Prüfung mehr möglich
 - Mehr Flexibilität für Studierende
 - Regelung komplex, häufige Missverständnisse, da damit das Recht auf eine mündliche Ergänzungsprüfung verwirkt wird

FSK

- Themen waren unter anderem die institutionelle Evaluation, diverse Klausurmodi an den FBs, Proctorio
-

Aufgaben

- Rechteüberprüfung (Sascha)
-

TOPs

FOP im WiSe 2020/21

- KW erlaubt eine Präsenzklausur mit Stift und Papier (Forenpost liegt vor)
 - Es wird von dieser Auswahl abgeraten (z.B. aufgrund von unleserlicher Handschrift)
 - Zusätzlich soll es einige Einschränkungen (z.B. kein Wörterbuch o.ä.) geben
 - Meinung: Diese wirken sehr abiträr an einigen Stellen
 - Meinung: Einige der Regelungen sind schlimmer als andere, z.B. die eingeschränkte Papiermenge
 - Meinung: Das Verhalten der Prüfungs- und Universitätsleitung zur Sache wird als kritisch gesehen
 - Man könnte Weihe auf einige der Punkte ansprechen
 - Extra Papier: Es sollte mehr als genug Papier angehängt werden
 - Wörterbuch: Gibt es die Möglichkeit doch irgendwie ein Wörterbuch zu ermöglichen?
 - Online wird eins angeboten
 - Vorschlag: Wir schreiben eine Mail an Weihe mit den beiden oben genannten Punkten
 - Keine Gegenstimmen
 - Heiko formuliert einen Vorschlag und schickt ihn über fs@
-

Sonstiges

Virtueller GNoM (Jannis)

- Jannis würde seinen Posten als GNoM Orga gerne abgeben
- Benjamin B. meldet Interesse an

Sitzung 2021-03-03

Post	Protokoll
	Fachschaftssitzung
	<ul style="list-style-type: none">Falls jemals ein T-Shirt für Johnny ankommt dann sollten wir ihm das mitteilen
Datum	03.03.2021
E-Mails	Zeit 18:00 - 21:54
• Neuverdingt gibt es ein Cookie-Banner auf den TU-Webseiten	Protokollant in Johnny, Florian
• Wir können Menschen für den Athene-Preis für gute Lehre vorschlagen	
• Für die Sommerphase 2021 werden Helfer*innen gesucht, ein erstes Treffen dazu hat bereits stattgefunden	Redaktion
• Es gibt Änderungen im Studiendekanat (es wurde bereits ein dW-Post dazu verfasst)	Anwesende
• Ein Callope ist möglicherweise weg, die restlichen sind jetzt beim Gleichstellungsteam	
• Für eine Studie zum Thema "Längsschnitte" werden Leute gesucht (Job)	Anwesende online: Benjamin B., Johnny, Frederik Janika (bis 20:00), Julian F. (iST), Kevin, Moritz, Nadia, Sara (FS Mathe), Stefan, Steffi, Tim L., Tobias H., Dominik L. (FS Psy/SciCog), Tobl K (ab 18:12), Julius (bis 20:00), Dini, Fabian D., Johnny, Florian, Jannis (bis 20:00),
• Anfrage zu Erfahrungen mit Proctorio und anonymen Klausuren wird beantwortet	
• Leitern und Tritte in unserem Bereich werden geprüft, daher sollen wir deren Standorte angeben. Julius wird diese inventarisieren	
• Wir wurden gebeten, ggf. Drucker anzugeben auf denen wir urheberrechtlich geschützte Sachen zu nicht-verwaltungs-internen Zwecken drucken. Solche haben wir nicht.	

Mitteilungen

- keine

Termine

- FBR: 04.03.2021
- Lange Nacht des Schreibens an der ULB: 04.03.2021
- Ende der Rückmeldefrist: 15.03.2021
- FSK: 16.03.2021
- LuSt: 18.03.2021
- Nächste FS-Sitzung: 24.03.2021
- Übernächste FS-Sitzung: 14.04.2021

Rückblick

- Rechteüberprüfung wird demnächst passieren

Unterausschüsse & Gremien

FSK (Jenny)

- Diskussion über Zoom
 - Verlängerung der Lizenz bis 31.07.2021
 - Nebenbei vermutlich auch MS Teams, BBB nicht weil es zu teuer und noch nicht einsatzbereit ist
- HRZ AG: Wird ab sofort von Prof. De Gersem geleitet
- Susann Weißheit, die persönliche Referentin von Prof. Brühl, hat sich vorgestellt. Sie lädt die Fachschaften ein, sich bei hochschulpolitischen Anliegen an sie zu wenden

FBR (Heiko)

- Morgen wird ein neuer Prodekan gewählt
- Prof. von Stryk kritisierte die Position der FS zu E-Voting, da sie sich angeblich nicht mit der Position des FB decke
- Die Begehung der institutionellen Evaluation des FB findet vom 07. bis 09. Juli 2021 statt
- Die Taskforce Studiengangsentwicklung läuft weiterhin, es gibt studentische Mitglieder aus der FS die gern Fragen hierzu beantworten
- Im LuSt werden demnächst neue Prüfungsformen diskutiert (nicht im Hinblick auf die Corona-Pandemie, sondern generell neue Formen)
- Es wurde das Problem geäußert, dass eine Wiederholungsprüfung im gleichen Jahr bei semesterbegleitenden Prüfungen schwierig ist
- Wir können Kandidat*innen für den Robert Piloty Preis vorschlagen
- Das Gleichstellungsteam wurde neu gewählt

Aufgaben

“ B-Teil

- Seite auf der Webseite erstellen, auf der die Fachgebiete ihre Prozeduren zur Vergabe von Bachelor- und Master-Thesis-Themen vorstellen
 - Wir haben im letzten FBR Lob für dieses Vorhaben erhalten
 - Inzwischen gibt es eine große Tabelle mit den Antworten der FGs
 - Wir suchen noch nach einer*m Freiwilligen, diese auf die Webseite zu übertragen
-

TOPs

Digitale Klausureinsicht FOP

“ B-Teil

FOP-Klausur

“ B-Teil

Winterophase und Vorkurs (alle)

- Wir suchen nach einer Ophasenleitung für das Wintersemester 2021
- Es hat sich bereits Jannis R. für die Ophasenleitung gemeldet, wir suchen noch eine zweite Person
- Auf der Sitzung findet sich aktuell niemand, daher senden wir eine Mail über studierende@. Dies wird Fabian D. übernehmen. Heiko veröffentlicht zusätzlich einen DW-Post
- Für den Vorkurs werden ebenfalls Interessierte gesucht, bitte bei vorkurs@d120.de melden

Auf Wiedersehen (Johnny)

- Johnny hat sein Studium beendet und verabschiedet sich von der Fachschaft
- Die Fachschaft bedankt sich sehr herzlich für Johnnys jahrelange Arbeit in vielen verschiedenen Bereichen

Sonstiges

Sitzung 2021-02-10

Post	Protokoll
keine	Fachschaftssitzung
Datum	10.02.2021
Zeit	18:00 - 18:36
keine	Protokollant*in
Redeleitung	Jannis
Anwesende	Corona
• FBR sucht eine Person für eine BK	
Anwesende online:	Benjamin B., Daniel Si., Heiko, Jannis, Kevin

Termine

- 11.02. FBR
- 12.02 Ende der Vorlesungen
- 19.02. FSK
- 03.03. Fachschaftssitzung
- 04.03 Lange Nacht des Schreibens der ULB
- 15.03. Rückmeldefrist

Rückblick

Unterausschüsse & Gremien

Aufgaben

- Rechteüberprüfung (Sascha)
 - Jannis hat nachgefragt, sollte demnächst passieren
-

TOPs

Ophase Winter 2021/22 (Ophasenleitung Winter alt)

- Am 03.03.2021 wenn sich niemand findet weiteres Vorgehen besprechen

Fachschaftssitzung in vorlesungsfreien Zeit

- Sitzungen alle 3 Wochen:
 - 03.03.2021
 - 24.03.2021
 - 14.04.2021
-

Sonstiges

Sitzung 2021-02-03

Post	Protokoll
• keine	Fachschaftssitzung
Datum	03.02.2021
Zeit	18:00 - 18:50
• Georg Haas tritt vom Promotionsausschuss zurück	Heiko
Redeleitung	Jenny
Anwesende	Benjamin B., Daniel Si, Jannis, Jenny, Heiko, Tristan S. (ab 18:35)
Anwesende online:	

Termine

- 11.02. FBR
- 12.02 Ende der Vorlesungen
- 19.02. FSK
- 04.03 Lange Nacht des Schreibens der ULB
- 15.03. Rückmeldefrist

Rückblick

- Es gibt eine Antwort auf die zdf-Anfrage
- Anfrage an die Fachgebiete bezüglich Abschlussarbeiten läuft

Unterausschüsse & Gremien

FBR

- Fabian D. würde gerne für Georg in den Promotionsausschuss gesetzt werden
 - Sitzung stimmt dem zu
- Auf dem nächsten FBR wird ggf. über Präsenzklausuren am Fachbereich gesprochen

LuSt

- Bachelor und Master of Education wird neu gestaltet
 - Feedback von uns/dem FB20:
 - Erstis ins Informatik Mentorensystem aufnehmen
 - evt. könnte das Anrecht auf Mündliche Wiederholungsprüfung auch im B. Ed. übernommen werden
 - Problem: Damit wird das Anrecht auf den Drittversuch verwirkt
 - Das kann Studierende verwirren
 - Studienleistungen sollen wie in der PO2015 unendlich oft wiederholt werden können (§30, (5))
- Einstellung des Nebenfachs Sportwissenschaften
 - Nicht mehr genug Studis von uns (mindestens zwei)
 - Daher wird das Nebenfach eingestellt; es können im Studium Generale jedoch diverse Sportveranstaltungen eingebracht werden
- Online-Klausuren
 - HDA war zu Besuch und hat Werbung von Proctorio gemacht
 - Profs und Studis sprechen sich gegen die Software aus
 - Präsenzklausuren werden jedoch von Teilen der Profs weiterhin gefordert
 - Es wird außerdem ein Doodle für eine Meeting zum Thema „Alternative Prüfungsformen“ geben
 - Handreichung Open-Book Klausuren von Guido
- Offener Brief der FSK
 - Wurde diskutiert, jedoch haben die Professor*innen wenig Alternativideen

FSK

- Sonderfsk zu Präsenzklausuren
 - Dissenz unter den Fachschaften was die Notwendigkeit von (Präsenz-)Klausuren betrifft
 - Keine Verschiebung von Klausuren
 - Es wurde ein Brief an das Präsidium und die Professor*innenschaft formuliert und versendet
 - Forderungen:
 - Mehr Parkplätze für Studierende
 - Mehr Busse, vor allem Richtung Lichtwiese
-

Aufgaben

- Rechteüberprüfung (Sascha)
 - Jannis fragt mal nach
-

TOPs

Ophase Winter 2021/22 (Ophasenleitung Winter alt)

vertagt

Sonstiges

FS-Antrag (Daniel Si.)

- Daniel würde gerne auf fs@ aufgenommen werden

Beschluss		
Soll Daniel Si. auf fs@ aufgenommen werden?		
Ja	Nein	Enthaltung
4	0	2

- Damit wird Daniel Si. auf fs@ aufgenommen.

Sitzung 2021-01-27

Post	Protokoll
Fachschaftssitzung	
E-Mails	27.01.2021
Zeit	18:00 - 19:33
• Sensoren auf dem Campus	
• ZDF-Anfrage	
Protokollant*in	Jonas H., Florian
• Wird weitergeleitet, Jannis antwortet	
• iGEM 2021 Infoveranstaltung	
Redeleitung	Jannis
• Jannis antwortet	
Anwesende	--Corona--
Mitteilungen	
Anwesende online:	Heiko (bis 18:40), Steffi, Tim P., Benjamin B., Daniel Si., Fabian D., Florian (bis 18:30), Franziska (AStA) (bis 18:30), Georg, Jannis, Jenny (bis 18:30), Kevin, Tobias H. (bis 18:30), Jan, Nadine, Jonas H.
• Rückmeldefrist läuft	
• Der Promotionsausschuss muss bald neu besetzt werden	
◦ dazu wird eine Mail über fs@ gehen	

Termine

- 28.01. LuSt 13:30
- 11.02. FBR

Rückblick

Unterausschüsse & Gremien

Task Force InstEv

- hatte nun die ersten Treffen
- es wird im Sommer eine online-Begehung
- Unter anderem sollen die Forschungsschwerpunkte des FBs neu ausgerichtet werden
- Es wird auch potenziell auf Arbeitsgruppenebene konzeptuelle Änderungen geben

Aufgaben

TOPs

Online Klausuren (Kevin) (Gast)

- AStA hat einen Test-Run gemacht mit Proctorio, folgende Probleme:
 - Katzen werden als Täuschungsversuch gewertet
 - LKWs vor dem Fenster werden als Täuschungsversuch gewertet
 - Spiegelnde Brillen stellen ein Problem dar
 - Menschen, die sich mehr Bewegen, stellen ein Problem dar
 - Nicht-weiße Menschen und nicht-männliche Personen sind für die Software ein Problem
- Proctorio wurde vom Landesdatenschutzbeauftragten in Hessen für die Fresenius Hochschule verboten
- Proctorio übermittelt u.a. Kamerabild an die Prüfenden
- Muss als Browser-Plugin installiert werden (existiert u.a. für Chrome, Opera), wird nur für Microsoft Edge empfohlen
- Proctorio ist nicht open source
- Verbindungsprobleme sind problematisch (Abstürze werden anscheinend als Prüfung nicht angetreten gewertet) -> Studierende haben im Moment nicht zwingend eine zuverlässige Internetverbindung (Residieren bei Eltern auf dem Land, die ebenfalls Homeoffice machen)
- Prüfungsanforderungen der KIF sind nicht eingehalten:
https://wiki.kif.rocks/wiki/KIF480:Resolutionen/Pr%C3%BCfungen_w%C3%A4hrend_der_Corona-Pandemie
- Kontrolle sollte, wenn notwendig, auf keinen Fall automatisiert erfolgen
- Trotz der Überwachungsmaßnahmen nicht Betrugssicher (Stichwort VMs)
- Die Sitzung ist daher strikt gegen die Nutzung von Proctorio

Präsenz-Prüfungen (Tim) (Gast)

- Viele Prüfungen werden trotz der aktuellen Lage weiter nur als Präsenzklausuren angeboten
 - Dabei wurden extra rechtliche Wege geschaffen, um einfacher Online- bzw. Take-Home-Klausuren anbieten zu können
- Dazu wurde ein Statement ausgearbeitet, welches hier auf der Sitzung vorgestellt wird:
 - Pandemiebedingt sollten Prüfungen nicht in Präsenz stattfinden. Sollte keine andere Prüfungsform möglich sein, ist dies zu begründen. Zudem sollten Studierenden in begründeten Fällen Alternativen angeboten werden, diese Alternativen können z. B. aus mündlichen Online-Prüfungen bestehen. Begründet ist so etwas unter anderem für Personen in Risikogruppen [0] oder im Falle einer freiwilligen Selbstisolation.

Eine freiwillige Selbstisolation bei leichten Beschwerden oder bei Kontakt mit noch nicht bestätigten Covid Verdachtsfällen wird als wichtig zur Eindämmung der Pandemie angesehen[1]. In einer Präsenzpflcht in einer Prüfung (mit der einzigen Alternative des Verschiebens der Prüfung um ca. 6 Monate) werden Studierende jedoch dazu gedrängt sich nicht selbst zu isolieren, sondern durch ihr Erscheinen bei der Prüfung Kommiliton*innen, Prüfer*innen, Aufsichtspersonen und Unbeteiligte zu gefährden. Da also die Menge der Studierenden, die unserer Meinung nach von Präsenzklausuren zu befreien sind, signifikant groß ist, sollte zur Bürokratievermeidung auf eine Begründung komplett verzichtet werden. Ebenfalls sollte die Planung der Klausuren für das Sommersemester frühzeitig unter Betrachtung von verschiedenen möglichen Szenarien angegangen werden.

Überwachungs- und Kontrollsoftware (Proctoringsoftware) halten wir für keine geeignete Alternative.

[0]https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Risikogruppen.html oder https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Steckbrief.html;jsessionid=1DA91F64E5B8C55101495F9DB55DD587.internet101?nn=13490888#doc13776792bodyText15

[1]
https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Buerger/Orientierungshilfe_Buerger_de.pdf?__blob=publicationFile

- Dazu wird angemerkt:
 - Diese Problematik ergibt sich sehr viel aus unserer sehr eingeschränkten Auswahl an existierenden Prüfungsformen
 - Überwachungs und Kontrollsoftware wird in der aktuellen Diskussion gemeinhin als "Proctoring Software" bezeichnet
 - Details zur Umsetzung sollten bevorzugt den entsprechenden Gremien überlassen werden
 - Satz zu Studierenden ohne Wohnsitz in Deutschland kann entfernt werden, da dafür bereits eine rechtliche Grundlage existiert
 - Die Problematik sollte in Zukunft früher angegangen werden, und nicht erst einen Monat vorher
 - Das sollte vor allem für das nächste Semester, welches ebenfalls vollständig digital stattfinden wird, nochmal dringend gepusht werden
 - Es werden noch weitere Anmerkungen eingearbeitet

Beschluss		
Wollen wir die oben festgehaltene Stellungnahme als Fachschaft vertreten?		
Ja	Nein	Enthaltung
14	0	0

Ophase Winter 2021/22 (Ophasenleitung Winter alt)

- vertagt

Abschlussarbeitenübersichtswebseite (Heiko)

- Heiko würde gerne auf d120 eine Unterseite anlegen, auf der wir auf die Seiten bzw. Kontakte der jeweiligen Fachgebiete, über die man sich über die Themen für Abschlussarbeiten informieren kann, verweisen
 - Dazu wird Heiko die einzelnen Fachgebiete mal anfragen und demnächst auf einer Sitzung berichten
-

Sonstiges

Abschied (Georg)

- Georg wird demnächst die Uni wechseln
- Die Fachschaft bedankt sich sehr für die Mitarbeit

Sitzung 2021-01-20

Post	Protokoll
• kein Post	Fachschaftssitzung
Datum	20.01.2021
Zeit	18:00 - 18:20
• Frage um Verbreitung von Moodle Kurs	Florian, Jonas H.
• OPhasenleitung wird gesucht	
• Weibchen hat einen Forumspost für die Git-Workshop-Materialien erstellt.	Benjamin B.
• bbb.computerwerk.org wird eingestellt	
• es werden Leute für Unite gesucht	Corona
Anwesende online:	Heiko, Benjamin B., Jonas H., Jenny, Kevin

Mitteilungen

- Es wird eine OPhasenleitung für die nächste WinterOphase 21/22 gesucht

Termine

- 24.01.2021 RPGonMa
- 12.02.2021 Ende der Vorlesungen
- 19.02.2021 vorläufig nächste FSK
- 15.03.2021 Ende Rückmeldungsfrist

Rückblick

- Open Source im Studium
 - Dekanat / Rechtsabteilung anfragen
- Helfer:innen für SommerOphase 2021 werden gesucht.

Unterausschüsse & Gremien

TODOs

- Rechteüberprüfung (Sascha)
 - Neulingsseiten fürs Fachschaftswiki aktualisieren (Jonas H.)
-

TOPs

Sonstiges

Sitzung 2021-01-13

Post	Protokoll
	Fachschaftssitzung
E-Mails	13.01.2021
Zeit	18:00 - 19:06
Mitteilungen	Jonas H.
• Im Studienbüro gibt es eine personelle Änderung: Marion Beck übernimmt seit Januar die Aufgaben von Elisabeth Johannes	Tim P.
• Es ist Evaluationszeitraum	--Corona--
Termine	Anwesende online: Heiko, Tim P., Benjamin B., Daniel Sei., Dennis, Jenny, Joachim, Kevin, Tristan

- 15.01.-15.03. Rückmeldefrist für das Sommersemester

Rückblick

- Mailman 2 ist jetzt abgeschaltet
- Mailinglistenmoderation wird in Zukunft bei bestimmten Listen (wie ophase-leitung@) über die Mitgliedschaft in den LDAP-Gruppen möglich

Unterausschüsse & Gremien

FSK

- Der AStA hat zu viele Rücklagen
- Online-Wahlen: Es soll von der Uni vermieden werden, ein Online-Wahlsystem zu nutzen, und stattdessen sollten Alternativen wie z.B. Briefwahl näher betrachtet werden
- Die Zoom-Frage soll, da die aktuelle Zoom-Lizenz bald ausläuft, nochmal aufgegriffen werden, um auch alternative Möglichkeiten in Betracht ziehen zu können
- Potenziell wären Sommerphasen-Kooperationen möglich, das soll aber nochmal auf die jeweiligen FS-Sitzungen getragen werden

TODOs

- Neulingsbook im Bookstack aktualisieren/ausfüllen
 - Jonas schreibt mal über FS@
- Rechteüberprüfung (Sascha)
 - Joachim fragt mal auch dem Stand

TOPs

Opensource im Studium [Heiko i.V.f. Stefan]

- Da es u.a. bei Nabla die Schwierigkeit gibt, dass es nicht auf Open Source gesetzt werden kann, da die explizite Zustimmung mancher Studis fehlt, die daran mal gearbeitet haben, kam die Idee auf, in Zukunft die Studierenden zu Beginn ihres Studiums darum zu bitten, (ein Zwang wäre wohl illegal) dass sie die Zustimmung erteilen, dass all ihr im Rahmen des Studiums geschriebenen Code als Open-Source-Software veröffentlicht werden darf.
- Der Vorschlag wäre, sich da mal mit den Rechtsabteilungen der Uni in Verbindung zu setzen, inwieweit eine derartige Abfrage zum Studiumsantritt (z.B. als Opt-Out) machbar wäre

Meinungsbild		
Wollen wir uns dafür einsetzen, dass möglichst große Teile des im Studiums geschriebenen Codes unter eine Open-Source Lizenz gestellt werden?		
Ja	Nein	Enthaltung
7	0	3

Ophase Winter 21/22 (Ophasenleitung Winter alt)

- Es wird eine neue Winterophasenleitung gesucht
- Die letzte Winterophasenleitung hat sich entschieden, dass sie die nächste Winterophase nicht mehr leiten möchten, dafür wird gerne eine Übergabe angeboten

Ophase Sommer 21 (Ophasenleitung Sommer)

- Es wird wieder nach Helfer*innen gesucht, u.a. für
 - Webseite für Sommerophase bereit machen
 - Coronainfos (Freiwillige*n um ein Infovideo zu machen)
 - Panels: (Hinweis der Sitzung: Auf Geschlechterverteilung achten)
 - Masterstudierenden-Panel

- Professoren-Interviews/-Panel (Freiwillige Profs und Moderatoren)
- Promotionstalk
- Englische Untertitel / Videos
- Weitere Technik (Paul hat sich schon gemeldet)
- GonMa (dafür wird GnoM auch noch explizit angeschrieben)
- Gather-Town-Party
 - Alternative: <https://workadventu.re/>
- Ulmann fragen für Master-Fachvortrag? -> alternativ Prof-Interview/Fachvortrag (Anfragen)
- Wenn wer helfen möchte, schreibt einfach an ophase-leitung@

Git? (Tim P.)

- Das FOP-Projekt ist schon angelaufen
 - Normalerweise haben wir davor immer noch einen Git-Vortrag gehalten, das wäre jetzt aber zu kurzfristig
 - Vorschlag: Prof. Weihe unser Git-Video zukommen lassen, damit die Erstis da zumindest sich mit beschäftigen können
 - Heiko wird ihn diesbezüglich mal anschreiben
-

Sonstiges

Sitzung 2020-12-16

Post	Protokoll
• keine	Fachschaftssitzung
Datum	16.12.2020
Zeit	18:00 - 19:40
• keine	Jonas H.
Redeleitung	Heiko
Anwesende	--Corona--
• keine	
Anwesende online:	Carsten (Mathematik-FS, bis 18:12), Benjamin B., Heiko, Daniel S., Fabian D., Jonas H., Maria K., Oussama, Stefan, Tim P., Tim S., Tristan

Termine

- 17.12. 13:30 FBR
- 18.12. Vorlesungsende für Weihnachtspause

Rückblick

- Mailman3-Migration abgeschlossen

Unterausschüsse & Gremien

Task Force Studiengangsentwicklung

- Wir haben als Reaktion auf die studierende@-Mail potentiellen Nachwuchs für die Task Force Studiengangsentwicklung
- Claas und Stefan arbeiten bis auf weiteres jetzt mit den altbekannten Fachschaftlern Tim P. und Fabian, sowie den neuen Maria und Tim S. zusammen
- Außerdem haben sich mehrere Studierende auf die Mail zurückgemeldet, die nicht mitarbeiten wollen, aber Verbesserungsvorschläge für die Studiengänge gegeben haben
- Das nächste Treffen der Task Force ist im Januar



Escaperoom Informatik

- Hat getagt, weitgehend ins nächste Jahr verschoben
 - bei Interesse an Tim P. wenden
-

TODOs

- Neu-in-der-FS-Book im Bookstack aktualisieren (Jonas H. in der Weihnachtspause)
 - Rechteüberprüfung (von Sascha in der Weihnachtspause)
-

TOPs

Online-DrittELFinale (Carsten)

- Da von der Informatik leider niemand Zeit hatte, haben sich Mathe und Physik für die Organisation zusammengetan
 - Das Spiel soll ca. über drei Tage gehen
 - Dafür wird jetzt nach Helfer*innen für die einzelnen Stationen gesucht
 - Wir machen dazu einen DW-Post und es geht eine Mail an ophase-helfer@
 - Stationsideen existieren schon, nur die Details müssen noch ausgearbeitet werden
 - Der genaue Termin steht noch nicht fest, der wird hoffentlich am Freitag festgelegt (im Moment stehen ende Januar und Ende der Vorlesungsfreien Zeit)
-

Sonstiges

Sitzungstermine vorlesungsfreie Zeit

- in der vorlesungsfreien Zeit wird es keine Sitzungen geben

Mailman3

- Es sind jetzt alle Mailinglisten migriert, die auf dem Plan standen

- Die übrigen Mailinglisten sollen in Absprache mit der Sitzung nun gelöscht und Mailman2 abgeschaltet werden
 - Die Archive bleiben erhalten, die Listen können nur nicht mehr angeschrieben werden, sobald Mailman2 abgeschaltet ist

Sitzung 2020-12-09

Post	Protokoll
• keine	Fachschaftssitzung
Datum	09.12.2020
Zeit	18:00 - 18:58
• Mailman3 - Migration ist angelaufen	Jonas H.
◦ u.a. sind fs@ und fsk@ schon umgezogen	
◦ es fehlen noch ca. 20 Listen	Heiko
• Es gibt jetzt dauerhafte Matlablizenzen von Seite der Uni	
• Class verabschiedet sich aus Deutschland	--Corona--
• Chipkartenreader	
◦ Heiko kümmert sich um die Beantwortung	Heiko, Benjamin B., Benjamin H. (bis 18:17), Daniel Si.,
• Für die TaskForce Studiengangsentwicklung werden studentische Mitglieder gesucht	Fabian D., Frederik V., Jenny, Joachim, Ruben, Sascha (bis 18:52), Tim P., Tristan, Jonas H.
◦ Da sich auf der Sitzung niemand findet, wird dafür eine Mail über Studenten@ geschickt	

Mitteilungen

- Habemus Mailman3

Termine

Rückblick

- Für das DrittELFinale hat sich David E. bereiterklärt, da mal unser Cyberrallye-Konzept vorzustellen

Unterausschüsse & Gremien

LuSt

- Zur Tutor*innensituation in Mathe 1: Mathe bemüht sich weitere Tutor*innen für dieses Semester zu finden, es gibt wohl bereits 4 weitere Übungsgruppen
 - Weiteres Vorgehen zur Gesamtsituation ist noch nicht festgelegt
-

TODOs

- Mail an Informatik-Moodle-Admin schreiben wegen BBB-Plugin (Jonas H.)
 - Neu-in-der-FS-Book im Bookstack aktualisieren (Jonas H. in der Weihnachtspause)
 - Rechteüberprüfung (von Sascha in der Weihnachtspause)
-

TOPs

KatastrOfahrt 2021 (BH, FD, TP)

- Die Ofahrt wurde durch diverse Problematiken bedingt in den letzten Jahren immer wieder verschoben
- Da Benjamin, Fabian und Tim aber schon angefangen haben zu organisieren würden sie gerne die nächste Ofahrt organisieren
- Der aktuelle Wunschtermin wäre November 2021

Beschluss		
<i>Dürfen Benjamin Hättasch, Fabian Damken und Tim Pollandt die nächste Ofahrt organisieren?</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
11	0	2

- Damit werden Benjamin, Fabian und Tim die nächste Ofahrtleitung

Digitale Nikolausfeier? (wer Lust hat ^^)

- Benjamin B. denkt sich was aus :D (wenn er die Zeit findet)
- Ideen:
 - Ophasendiscord nutzen
 - Gather.town nutzen

UA-OSA

- Es gab mal einen Online-Self-Assessment Unterausschuss, der den Fachbereich/die Uni beim Thema OSA im Informatik-Bereich beraten hat

- Es gibt da Dinge, die dringend mal aktualisiert werden könnten (v.a. Videos, Fotos)
 - Wenn es interesse gibt, könnte man den Ausschuss wieder aufleben lassen, und da auch mal an das Dekanat herantreten
-

Sonstiges

Infos für FS-Neulinge (Jonas H.)

- Wir haben für Menschen, die neu in der FS sind, mal ein Wiki angelegt
<https://www.d120.de/bookstack/books/neu-in-der-fs>
- Leider ist das nicht vollständig ausgefüllt
- Jonas kümmert sich mal in der Weihnachtspause drum, die Sachen zu vervollständigen

Sitzung 2020-12-02

Post	Protokoll
Fachschaftssitzung	
• Brief vom Wahlamt zur Bestätigung der Vertrauenspersonsänderung und dem Nachrücken von Mira in den FSR	
Datum	02.12.2020
Zeit	18:00 - 19:13
Protokollant*in	Jonas H.
• Informatik-Escaperoom	
Redaktion	Es soll vom FB ein Escaperoom zum Thema Informatik(-Studium) geben wozu nach Interessierten für die Organisation, ein Doodle-Link für die Terminsuche für den Kickoff-Termin ging über FS@
Anwesenheit	--Corona--
Anwesenheit	! Se.

Mitteilungen

Termine

- 3.12. LuSt-Sitzung

Rückblick

- Geräteprüfung ist durch
- Es finden sich leider keine Menschen, die von unserer Seite aus das DrittELFinale mitorgan wollen, wir geben das an die anderen FSen weiter

Unterausschüsse & Gremien

FSK

- Die Sport-FS organisiert eine Online-BuFaTa
 - Wir finden den Finanzantrag etwas hoch angesetzt, er ging aber durch die FSK
- Gremien sind wohl nun alle besetzt
- Online-Wahlen:
 - Es wurde bis jetzt nur ein vorläufiges Ergebnis gefasst, wonach die FSK mit dem Online-Wahlkonzept der TU einverstanden ist, das soll aber noch weiterdiskutiert werden.

Feedback

- Die Evaluation wurde mal wieder (weiterhin Digital) angestoßen
 - findet voraussichtlich 11.-22.01. statt
- Außerdem sucht Feedback nach wie vor Nachwuchs
 - Joachim hat weiterhin Interesse, er wird nun auf feedback@ geschrieben
- Die Evaluation wird wahrscheinlich auch langfristig digital sein, da die HDA auch

TODOs

- Rechte überprüfen (Sascha in der Weihnachtspause)

TOPs

Sommerophasenleitung 2021 (Jonas und Jenny)

- Jenny und Jonas H. möchten das übernehmen

Beschluss		
Sollen Jenny und Jonas H. die Ophasenleitung für den Sommer 2021 mit allen damit verbundenen Rechten übernehmen?		
Ja	Nein	Enthaltung
5	0	3

- Damit beschließt die Sitzung, dass Jonas und Jenny die Ophasenleitung für den Sommer 2021 übernehmen dürfen

Mailman3 (Tim P.)

- Unser Mailingsystem soll demnächst auf Mailman 3 umgezogen werden
 - Die Software sollte viele Verwaltungs- und Nutzeraktionen deutlich angenehmer machen
- Dafür werden auch noch alte Mailinglisten mal durchgegangen, welche davon mal geschlossen werden können/nicht migriert werden
 - Bei allen Listen, wo sich die Sitzung unsicher ist, wird eine Mail über die Liste geschrieben, mit zwei Wochen schonfrist, wonach sie dann bei ausbleibender Reaktion geschlossen wird
- Die Sitzung stimmt dem Umzug zu, das wird dann am Wochenende von Heiko und Fabian F. umgezogen (dazu wird noch eine Mail kommen)
 - Dafür schonmal vielen Dank an die beiden!

Digitale Nikolausfeier?

- Wäre mal eine Überlegung wert, das kann sich ja jede*r mal bis nächste Sitzung überlegen
-

Sonstiges

BigBlueButtonBN (Jonas)

- BigBlueButtonBN ist ein Plugin, über das man eine BBB-Instanz an das Informatik-Moodle anbinden könnte
- unser BBB ist im Moment relativ wenig ausgelastet, da wären Sprechstunden oder kleinere Übungsgruppen durchaus möglich
- Jonas wendet sich mal an den Admin

Sitzung 2020-11-25

Post	Protokoll
• Eine Zeitschrift	Fachschaftssitzung
Datum	25.11.2020
Zeit	18:00 - 18:50
• Tag der Lehre	Jonas H., Florian
• Geräteprüfung (Thies)	
Rede wurde verschoben auf Morgen	Tim P.
◦ Dazu wäre es gut, wenn noch jemand die Sachen morgen früh auf den Schreibtisch räumen könnte	Corona
◦ Heiko schreibt dazu über fs@	
• Gather.town (Eine Welt Netz NRW e.V.)	Heiko, Benjamin B., Daniel, Florian, Joachim, Jonas H., Kevin, Steffi, Tim P., Tristan, Frederik V.
• Engagement-Umfrage von der Pressestelle der FU	

- Wenn jemand drauf antworten möchte (z.B. über die Ophase berichten), bitte melden
- Heizung im Piloty ist defekt
- Mensa startet Pilotprojekt an der Lichtwiese
 - letzte 15 Minuten Essen zum halben Preis

Mitteilungen

- Newsletter ist raus, vielen Dank dafür

Termine

- 26.11. StuPa
- 30.11.-04.12. THiG
- 3.12. LuSt-Sitzung

Rückblick

- Zu wenig TutorInnen für Mathe I
 - Mathe bemüht sich um Abhilfe

- HRZ Massenmailer
 - Brauchen eine Genehmigung vom Dekanat und dann auch nur für 3 Monate und kein Zugriff aufs LDAP

Unterausschüsse & Gremien

TODOs

- Wegen Geräteprüfung über fs@ schreiben
 - Gremienlisten auf der Webseite (d120.de) und Mailinglisten aktualisieren (Tim P., vertagt)
 - Rechte überprüfen (Sascha in der Weihnachtspause)
 - neue Ophasenleitung für die Sommerphase 2021 finden
 - DrittELFinale - Mail (Jonas)
-

TOPs

ggf. elektronische Wahlen (s. fsk@)

- UVV (Präsidium und Wahlamt) will Onlinewahlen einführen
- FSK wurde darauf angeschrieben
- Polyas wurde dazu auserkoren
- Benjamin H. hat mit der KIF Resolution geantwortet und für die Briefwahl geworben
 - Falls Online Wahlen durchgeführt werden, sollte dies danach wieder abgeschafft werden

Beschluss		
Unterstützt die Sitzung die vorläufige Stellungnahme von Benjamin H.?		
Ja	Nein	Enthaltung
10	0	1

- Damit unterstützt die Sitzung die folgende Stellungnahme (auch zu finden unter <https://www.d120.de/bookstack/books/verschiedenes/page/stellungnahme-zu-online-wahlen>):
-

Sommer-Ophasenleitung?

- Jenny hat sich schon dafür gemeldet
- Jonas H. zeigt trotz seiner langjährigen Fachschaftserfahrungen ein seichtes Interesse
- wird nächste Sitzung wieder aufgenommen und dann werden Jenny und Jonas dafür gewählt

DrittELFinale (aka Geländespiel) reloaded (Jonas H.)

- interdisziplinäres Leitungstreffen mit Mathe und Physik
- schade, dass es keine Kooperation gab
- Idee ein virtuelles Geländespiel zu machen
- Hat jemand Interesse das mit zu organisieren?
 - nicht schlimm wenn es nichts werden würde
- Physik stelle 1 1/2 Menschen dafür bereit
- Mathe redet auch heute drüber
- eine Email soll über die Liste geschrieben werden
 - Jonas H. meldet sich dafür

Sonstiges

Rückblick-Protokoll (Tim P.)

- es wird daran erinnert, dass es nur notwendig ist, Dinge beim Rückblick zu protokollieren, sollte es zu Punkten Updates oder Rückfragen geben

Sitzung 2020-11-18

Post	Protokoll
keine	Fachschaftssitzung
Datum	18.11.2020
E-Mails	
Zeit	18:00 - 19:09
Protokollant*in	• Die Uni veranstaltet einen Corona-Spendenlauf, und vervielfacht die erlaufenen Spenden • Masterstudierende, fragen nach Unterstützung bei der Kurswahl Daniel Seiler, Joachim Schmidt
Redeleitung	Heiko
Mitteilungen	
Anwesende	--Corona--
keine	
Anwesende online:	Heiko, Benjamin B., Daniel Se., Daniel Si., Frederik V., Jonas H., Tristan (bis 18:33), Joachim, Jenny (ab 18:38)

Termine

- 20.11 Absolvent*innenfeier
- 24./25.11 Prüfung ortsveränderlichen elektrischen Betriebsmittel
- Ende November FSK
- 3.12 LuSt

Rückblick

- Newsletter ist in Vorbereitung
- Autonome Tutorien wurden auf das wesentliche beworben
- Semesteraufgaben in Präsenz wurden wg. Corona ausgelassen

Unterausschüsse & Gremien

- Feedback will sich irgendwann treffen

TODOs

- Gremienlisten auf der Webseite (d120.de) und Mailinglisten aktualisieren (Tim P.)
- Studentische Arbeitsräume buchen (Mail Senden) (Tim P.)
- Rechte überprüfen (Sascha in der Weihnachtspause)
- neue Ophasenleitung für die Sommerphase 2021

TOPs

Mathe I Übungs-Wahnsinn (Tristan)

- Es ist wohl so, dass ~75 und bis zu 90 Leute in einer Übung angemeldet sind
- Es sind tatsächlich auch so 60 Leute in eine Zoom-Call
- Die Tutor*innen kommen nicht hinterher / damit zurecht
- Vorgabe: "Macht mehr Aufteilung" --> Können weniger Fragen beantwortet
- Ist wohl in vorherigen Semestern ähnlich gelaufen
- Tutor*innen haben weniger Lust
- Frage: Hat die FS Meinungen dazu? Es ist wohl unklar wie damit umzugehen ist
- Ist prinzipiell ein altes Problem: Offizielle Aussage ist, dass es übers Semester sowieso weniger Studis werden
- Es wird angemerkt, dass zu wenige Tutor*innen diesen Schwund auch mit auslösen
- Ist ohne Präsenz und mit weniger Tutor*innen auch noch schwieriger
- Sind wohl nur (laut Moodle) 14 Tutor*innen
- Anmerkung: Sprung 30 -> 60 Studis pro Tutor*in ist neu
- Anmerkung: Die Tutor*innen müssen ja auch Hausübungen korrigieren, teilweise von mehreren Übungsgruppen
- Frage: Kam der Vorschlag schon, manche Übungen nur in den ersten Wochen anzubieten
 - Theorie: Prinzipiell ja, aber dazu reichen möglicherweise die angestellten Tutor*innen nicht mehr
 - Word-of-Mouth: Mathe I Tutoren ist ein schlechter Job
 - Halbes-Semester-Verträge gab es wohl mal, sind aber unbeliebt
 - Kreative Bezahlmodelle sind mit den Uni-Verträgen nicht realistisch.
- Frage: Wer hört Mathe I um das es geht
 - FB 4 richtet das für Infn und WInfn an.
- Frage: Was kann man machen
 - Problem ist bekannt
 - Mehr Tutoren ausschreiben? Wird versucht, ist aber schwierig.
- Frage: Können wir mithilfe Tutoren zu suchen
 - Ja, wir schicken ja auch gelegentlich Tutorengesuche heraus
- Frage: Kann sich der FB 4 mehr Tutoren leisten?
 - Die generelle Meinung ist ja, da sollte Geld vorhanden sein

Was sollte unternommen werden?

- Tristan schickt die Frage nochmal an lust@d120.de
- Man könnte es auch an jobs@ senden

HRZ-Massenmailer (Heiko)

- Heiko hat eine Antwort erhalten
- Einschränkungen wurden neu genannt:
 - ohne LDAP
 - erstmal für 3 Monate
 - in der Form uninteressant für uns

Ophasenleitungen besetzen (Ophasenleitung)

- Geht erstmal um die Sommerphase
- Vermutlich wieder digital
- Jenny kann sich vorstellen Co-Leitung zu sein
- Sonst gibt es wenig Kommentare
- Wir suchen also weiterhin Menschen

Sonstiges

LuSt (Frederik)

- Dieses Semester läuft gefühlt sogar noch ein bisschen schlechter als letztes
- Frage: ist das bei anderen auch so
- A: Hängt von Dozenten ab
 - Manche haben dazu gelernt, strukturieren es besser
 - Manche machen es genauso schlecht / holprig
 - Grundveranstaltungen sind (vor außen) pures Chaos
- B: Unterschiedlich
 - Gibt Profs die sich richtig Mühe geben (e.g. LiveAsk)
 - Gibt Veranstaltungen mit einem Link zu Material vom letzten Jahr (e.g. unsichtbarer Laserpointer)
- C:
 - in manchen Kursen werden gefühlt Moodle-Kurse verwechselt
 - FGs haben teilweise noch stressige Wochen
 - Semester ist ja auch kürzer und damit müssen Vorlesungen geändert werden
- D: Gemischt
 - Gibt Massive-Open-Online Kurse
 - Gibt mp3 von 2006/07
 - Gesamt irgendwie schlechter geworden
 - Wahlbereich irgendwie komisch, Qualität ok, aber Menge fehlt
- E:
 - Manchmal nur Aufzeichnung (gab es schon letztes mal)
 - Tutor: Wesentlich besser als vor einem Jahr
 - Mathe I: Gibt Aufzeichnungen vom Prof, vorher alte Links auf OpenLearnWare von Dintelmann

- Wird als besser wahrgenommen
- Anmerkung: Script hat sich aber nicht viel geändert
- F:
 - Teilweise YT-Videos mit 360p
 - "Was vorallem bei den Aufnahmen fehlt ist die Interaktion, es gibt zwar Moodle aber In Zoom ist es viel angenehmer"

Sitzung 2020-11-11

Post	Protokoll
• keine	Fachschaftssitzung
Datum	11.11.2020
Zeit	18:00 - 18:51
• Einladung zum Tag der Lehre	Tristan, Jonas H.
• Mail zur Gremienbesetzung	
Redebeitrag	Die Gremien bleiben nach dem Corona-bedingten Ausbleiben der Wahl letztes Semester weiter in der aktuellen Besetzung bestehen
Anwesende	--Corona--
Mitteilungen	Heiko, Tim P., Tristan, Jonas H., Jenny, Daniel Si., Joachim, Kevin, Sascha, Benjamin B.

Termine

- 20.11. Absolvent*innenfeier
- Ende November FSK
- 3.12. LuSt

Rückblick

- Es werden Menschen gesucht um für die Autonomen Tutorien zu werben.
- Planung für upgrade des Django-cms auf 3.0 angefangen.
- Person gesucht für Newsletter formulierung -> Joachim wird sich darum kümmern.
-

Unterausschüsse & Gremien

TODOs

- Newsletter formulieren und verschicken (lassen) (Joachim)
- Autonome Tutorien in unseren Social Media - Kanälen bewerben (Joachim)

- Mail schreiben: Fachschaftler*innen mit FS-Accounts sollten sich eine Seite auf d120.de erstellen, sofern sie noch keine haben und Erinnerung daran, das LDAP zu aktualisieren (Tim P.)
 - Gremienlisten auf der Webseite (d120.de) und Mailinglisten aktualisieren (Tim P.)
 - Studentische Arbeitsräume buchen (Mail Senden) (Tim P.)
 - Rechte überprüfen (Sascha in der Weihnachtspause)
-

TOPs

Semesteraufgaben (dringend!) (Sitzung)

- Mail schreiben: Fachschaftler*innen mit FS-Accounts sollten sich eine Seite auf d120.de erstellen, sofern sie noch keine haben und Erinnerung daran, das LDAP zu aktualisieren
- Gremienlisten auf der Webseite (d120.de) und Mailinglisten aktualisieren.
- (unwichtig) Telefonliste ausdrucken.
 - zurückgestellt wegen Corona
- Pinnwände aktualisieren
 - zurückgestellt wegen Corona
- Rechte überprüfen

HRZ-Massenmailer (Heiko)

- vertagt auf nächste Sitzung.

Ophasenleitungen besetzen (Ophasenleitung)

- Tim schreibt eine Ankündigungsmail, damit das auf der nächsten Sitzung besprochen werden kann

Alias für die zentrale Verwaltung (Heiko)

- Wir bekommen im Moment einige Mails von zentralen Stellen mehrfach, da sie an mehrere unserer Verteiler gleichzeitig geschickt werden
 - Heiko schlägt vor einen Mail Alias einzurichten (fachschaften@) und die Mailingliste an die richtigen Personen weitergeben. Vorteile: Man kann die Mails besser filtern.
 - es gibt vom AStA anscheinend eine Mailingliste, die ursprünglich für sowas gedacht war. die müsste nur mehr beworben werden.
 - Die Idee wird in die FSK getragen und die Mailingliste angefragt.
-

Sonstiges

Sitzung 2020-11-04

Post	Protokoll
Fachschaftssitzung	
• 45 kg Erstituten (sind jetzt aufgetaucht, wurden eingelagert)	
Datum	04.11.2020
E-Mails	Zeit
18:00 - 19:13	
• Autonomie Tutorien finden dieses Semester wieder statt - üblicherweise bewerben wir diese über unsere Social Media-Kanäle	Protokollant*in Jonas
• Leider findet sich auf der Sitzung niemand, der die übernehmen möchte	Redeleitung Heiko
• Der Britta-Filter sollte gewechselt werden	
• FSS sucht Nachwuchs -> bei Interesse Mail an fss@	Anwesende
Anwesende online:	Heiko, Jannis, Kevin, Tristan, Tim, Sascha, Jonas, Daniel, Jenny (ab 18:49)
Mitteilungen	

- Es war Ophase
 - Die Sitzung bedankt sich bei der Leitung, den Orgas und den Helfer*innen, dass sie unter den gegebenen Umständen eine tolle Ophase hinbekommen haben
- Es werden demnächst djangocms-Plugins auf unserer Webseite umgestellt, da die aktuell genutzten nicht mehr gewartet werden

Termine

- 4.-8.11. KIF
- 20.11. Absolvent*innenfeier
- 3.12. LuSt

Rückblick

- Tim P. ist unser neuer Wahllistenbeauftragter

Unterausschüsse & Gremien

FBR

- Es wurde auf die geänderten Corona-Richtlinien an der TU hingewiesen (u.a. Maskenpflicht auf dem gesamten Gelände), genaueres auf den Seiten der TU
- Es wurde nochmal auf den "Gremiendonnerstag" hingewiesen und es soll gebeten werden dort wirklich keine Vorlesungen etc. stattfinden zu lassen
- Max Mühlhäuser, Oskar von Stryk, Iryna Gurevych haben ein Forschungssemester SoSe 2021 genehmigt bekommen
- Es wurde über das Kick-off der Institutionellen Evaluation des Fachbereichs, sowie die Gutachter*innenliste gesprochen
- Es gab einen Bericht aus dem LuSt (siehe Fachschaftssitzung vom 28.10)
- Es soll demnächst einen Massenverteiler geben, über den wir dann (im Prinzip) alle Studierenden an unserem Fachbereich erreichen können, wenn wir da Zugriff wollen, können wir uns prinzipiell direkt an das HRZ wenden, anstatt da auf den FB zu warten

FSK

- Es wurde über die Ophasen diskutiert
 - Bei den meisten Fachschaften liefen die digitalen Orientierungsphasen eher schlecht
 - Außerdem wurde über die durch das digitale Semester bedingte erhöhte Einmischung des Präsidiums diskutiert
 - Es wurde auf die Problematiken des verkürzten Semesters hingewiesen
 - Aufgrund des Wahlausfalls im letzten Semester wurde über die Arbeits/Beschlussfähigkeit der FSK diskutiert, mit dem Ergebnis, dass sie bis auf weiteres in der aktuellen Konstellation ihre Arbeit fortsetzen wird
 - Es wird überlegt, die FSK-Protokollierung auf unsere Infrastruktur umzuziehen, um die Verfügbarkeit zu erleichtern
 - Anmerkung der Sitzung: Der Zugang ist bei uns nur einfacher, da Personen FS-Accounts haben, wenn der AStA eine ähnliche Struktur verwendet, wäre das vermutlich die einfacherere Lösung
-

TODOs

- Newsletter formulieren und rauschicken (Hinweise auf Helfer*innen-Mailinglisten, Autonome Tutorien, ...)

TOPs

Sonstiges

UA LuSt (Jannis)

- Zusätzlich zu dem LuSt-Gremium haben wir den UA LuSt, der sich an unserem Ende um die eingehenden Mails/Anfragen etc. kümmern, der ist leider momentan unterbesetzt.
 - Es wird darauf hingewiesen, dass die UA-Mitglieder momentan die Tickets nicht bearbeiten können, die unser Ticketsystem erstellt
 - Außerdem hat der UA eine Telegram-Gruppe
-